

**Van:** Abdeslam Sarie <info@dounia-news.com>

**Aan:** veerle.solia@amsab.be

**Datum:** 04/19/2009 11:36 AM

**Onderwerp:** Dounia News n 915 semaine du 13 au 19 avril 2009

<http://www.dounia-news.com>

Revue de presse hebdomadaire

DN n° 915 : Semaine du 13 au 19 avril 2009

#### EDITORIAL

Une diaspora en suspension

A bord de l'avion que j'ai pris avec une centaine de mes compatriotes de Bruxelles à Tanger pour regagner la terre natale je n'ai pu lire ni joie ni bonheur. Et, à bord de l'avion pour le retour vers notre pays d'accueil je n'ai pas non plus pu lire sur les visages de mes compatriotes ni anxiété ni joie ni bonheur. Ce sont des voyageurs comme tout le monde mais qui ont déjà acquis une grande expérience d'aller retour au Maroc et que ces déplacements sont devenus tellement banal que ça ne le émeut plus du tout.

Personnellement, un aller retour Bruxelles Tanger est devenu tellement ordinaire tel un aller retour Bruxelles Anvers. Ce n'est qu'au débarquement, au moment de se faire contrôler le passeport et les bagages qu'on se sent un peu dépayssé et en plein pays d'antan. Arrivé à Tanger à l'aéroport Boukhalf, à fur et à mesure que la fatigue du voyage s'ajoute à la lenteur des files pour tamponner le passeport, à l'attente angoissante des bagages et à la file en pagaille pour les contrôles par la douane on voit bien que les visages sont devenus de plus en plus crispés. Comme par hasard, devant cette situation incongrue, tous les voyageurs deviennent muets et c'est le langage visuel qui prend la relève.

Le passage obligatoire de ce tunnel angoissant et stressant te rappelle exactement que tu te retrouves dans un autre monde que nous avons connu jadis et qui n'a pas encore changé. Ceci témoigne en tout cas qu'il n'y a pas eu de changement du comportement des autorités. Ils opèrent encore aujourd'hui à l'égard de ces MRE exactement comme dans les années soixante, c'est le tout sécuritaire qui est toujours de rigueur. Malheureusement, si le travail des «amicales sécuritaires» est devenu caduque les MRE ne sont pas pour autant considérés par les pouvoirs publics comme des citoyens à part entière et qui méritent respect et considération. D'ailleurs, ils ont joué et jouent encore un rôle important et primordial dans le développement économique et social du Maroc, surtout dans cette période de crise.

Finalement, ce n'est qu'à la sortie, malgré la fatigue et la cadence infernale de la dernière phase du voyage, les voyageurs en retrouvant les parents et des familiers, leurs visages deviennent tout de même plus rayonnants.

A Bruxelles on est aussi contrôlé par la police. Environ un millier de passagers sont contrôlés par heure. Mais c'est tellement fluide qu'on passe cette étape sans se rendre compte. Quand à la douane, il n'y a plus de file parce qu'i n'y a ni contrôle ni douaniers.

Théoriquement on peut considérer que le Maroc a réalisé beaucoup de choses cette décennie, un grand pas en avant en créant le Conseil Consultatif mais, sur le terrain on est loin du compte, il n'y a pas encore de retombées concernant une quelconque amélioration de la situation. Il y a tellement d'initiatives et tellement de responsables mais Maroc oblige, il y a carence de coordination, manque de cohérences et absence totale de participation des intéressés. Par exemple, les citoyens d'origine marocaine n'ont jamais eu le droit élémentaire et fondamental de participer en tant que citoyens à part entière à la gestion politique de leur pays.

A part le Tam-tam médiatique annuel pendant les grandes vacances (Voir article de presse ci-dessous) il n'y a jamais eu un vrai accueil digne de la communauté marocaine à l'étranger. Ni aux aéroports ni au port de Tanger. Au contraire, on perd plus de temps au port de Tanger à négocier avec les intermédiaires pour faire passer bagages, cadeaux et souvenirs que pendant la traversée de la Méditerranée. Une fois au Maroc, les plus jeunes parmi nous ne résistent pas plus d'une semaine au pays du soleil couchant à cause des comportements agressifs à leur égard surtout pour les filles et particulièrement à cause d'absence de toute infrastructure de loisirs pouvant intéresser les jeunes et moins jeunes. A part la plage il y pratiquement une absence structurelle de lieux de distraction et de divertissement pour jeunes et enfants.

Par contre, nous avons largement contribué au développement de notre pays d'origine et, depuis presque un demi siècle apporté des devises, de l'argent, des compétences, des talents, des artistes, du savoir-faire et des investisseurs qui sont pour notre pays autant de valeurs ajoutées.

Aujourd'hui, la physionomie de notre diaspora a radicalement changé. Nous ne sommes plus des ouvriers mineurs de fond mais des cadres, des architectes, des professeurs, des ingénieurs, des informaticiens qui pensent de plus en plus de faire carrière au berçail pour investir dans des secteurs porteurs tel le tourisme, l'agriculture et le commerce. Malheureusement, le Maroc n'a pas encore décidé d'une politique de retour pour faciliter la réinstallation et

la réinsertion de ceux qui veulent faire le choix de s'investir corps et âmes dans la ville ou le village de leur pays d'origine. Au contraire, à cause du peu d'espoir, d'un avenir incertain et d'un salaire minimex, le phénomène de l'exode des cerveaux marocains et la corruption institutionnalisée continuent à gangrénier la société marocaine et à aggraver la situation sociale en privant le pays de cadres dont il a grandement besoin.

Auteur : Sarie Abdeslam  
Bruxelles, le 19 avril 2009

=====  
Maroc

Caravane Médicale Chichaoua (Marrakech) 01 Mai 2009  
Bonjour

Madame, Monsieur

Je vous prie de trouver ci joint notre demande pour soutenir ou voire aider à la réussite de la caravane médicale : "santé pour tous, santé avec tous n° 23" que Co-organise l'Alliance Médicale France Maroc de pantin (93500) entre le 30/04/09 au 3/5/9 à Chichaoua région de Marrakech. Cette manifestation aura lieu sous la présidence de Son Altesse Royale Lalla MERIEM (voir lettre).

Notre demande concerne le transport de 6 spécialistes  
Mme Brigitte Peigné (ostéopathe à Versailles) passeport 06AC524447  
Mr Dr Abdelmoula El-Bouhmadi (pharmacien à Gisors) CNI 050827100761  
Mr Dr Olivier De Cock Anesthésiste  
Mme Dr Marie Christine Auschild Gynécologue  
Mr Dr Abdelilah El hairy Anesthésiste CNI 050593102398  
Mr Issam Malek Amraoui logisticien juriste

Trajet Paris - Marrakech ou Paris - Casa en A/R (Proposition 29/4 au 5/5/9 !!!!)  
Merci d'avance de la réponse que vous donneriez à ce courrier  
Je reste à votre disposition

Cordialement  
Dr Abdelilah El hairy  
Président fondateur  
Anesthésiologue  
00 33 6 68 12 52 64  
00 33 6 31 73 12 48  
[rimme.association@yahoo.fr](mailto:rimme.association@yahoo.fr)  
<http://rimme.blogg.org>

-----  
Un vaste programme social destiné aux MRE

Rabat - Un vaste programme social prévoyant diverses formes de soutien et d'assistance aux Marocains résidant à l'étranger est actuellement en cours d'élaboration, a indiqué mardi le ministre délégué chargé de la communauté marocaine résidant à l'étranger, Mohamed Ameur.

Présentant le programme national d'accompagnement des MRE pendant leur séjour d'été 2009 au Royaume devant la Commission de l'agriculture et des affaires économiques à la Chambre des conseillers, Ameur a expliqué que cette initiative porte sur la prestation de services d'aide juridique à cette communauté, à travers les consulats du Royaume, et la création de fonds d'appui aux MRE défavorisés en établissant des partenariats avec les associations marocaines à l'étranger.

Il sera également procédé, dans le cadre de ce programme, à la généralisation des services sociaux à l'ensemble des consulats du Royaume et à la mise en place de programmes d'assistance médicale aux membres de la communauté marocaine à l'étranger, notamment les prisonniers.

Les retraités marocains établis à l'étranger vont pour leur part bénéficier d'une série de mesures incitatives, dont particulièrement une réduction de 85 pc du tarif de dédouanement de leurs véhicules, a-t-il relevé, ajoutant que l'Etat prendra en charge les frais de rapatriement des dépouilles des personnes décédées, issues de familles démunies.

Le ministère, a poursuivi Ameur, prévoit en outre de faire bénéficier, en partenariat avec d'autres départements, 160 enfants de MRE défavorisés des programmes des vacances estivales et de réserver une partie des logements sociaux aux membres de la communauté marocaine établis à l'étranger.

MAP

Mercredi 15 Avril 2009

=====

Belgique

Communiqué de presse de l'Exécutif des Musulmans de Belgique (EMB)  
Concertations pour le renouvellement de l'Exécutif des Musulmans de Belgique (EMB)

Une Commission de Renouvellement de l'Institution a été mise sur pied le 13 juin 2008 par l'Assemblée Générale (AG), dont est issu l'Exécutif des Musulmans de Belgique (EMB), pour mener les concertations avec la communauté musulmane, en vue du renouvellement de l'instance représentative de l'Islam de Belgique.

Comptant une vingtaine de membres issus de l'AG et de l'EMB, cette Commission est fédérale dans sa conception, tout en tenant compte des spécificités régionales. Le Bureau de l'AG, composé du président et des deux vice-présidents de l'AG, est chargé de sa coordination. Elle se réunit très régulièrement pour préparer les rencontres avec les intervenants externes.

Elle a notamment organisé une journée de réflexion le samedi 24 janvier 2009 au siège de l'EMB, entre ses membres, plusieurs invités académiciens et les présidents des Exécutifs antérieurs. Le but était d'échanger les différentes idées et projets d'avenir pour l'Institution. Cette journée fut très fructueuse et constructive. Elle a déjà permis d'établir plusieurs premiers points de convergence entre les différents intervenants.

D'autres réunions de concertation avec la communauté musulmane sont prévues tout au long de l'année 2009, notamment avec les responsables des unions et fédérations de mosquées, les responsables de mosquées non adhérentes à des unions ou des fédérations, des représentants du Conseil des Théologiens et de la Ligue des Imams, des représentants d'enseignants et des conseillers islamiques.

Une conférence de presse sera organisée dans un proche avenir pour faire état de l'avancement des débats.

Consciente des enjeux que représentent ces concertations en vue d'établir une nouvelle structure pour l'organe représentatif du culte musulman, la Commission de Renouvellement de l'Institution espère présenter à la communauté musulmane de Belgique ainsi qu'à la société civile dans son ensemble les premières conclusions de ses travaux de concertation dans le courant du mois de décembre 2009.

Semsettin UGURLU - Président de l'EMB  
Nordine TAOUIL - Président de l'AG

-----

ACTIE verkoop van 2e handskledij

Beste,Graag nodigen wij u en jullie vrienden en familie uit voor onze verkoop van 2e handskledij.Op zaterdag 18 april tussen 14u en 18u zijn jullie welkom in deLakensestraat 68 te 1000 Brussel(vlakbij metro De Brouckère en Yser).Er zal die dag kledij voor dames, kinderen en baby's verkocht worden.Ook zal er speelgoed zijn.De opbrengst hiervan zal integraal naar een goed doel in Palestina gaan.Wij hopen jullie insha'allah talrijk te mogen ontvangen!PS: zie flyer in bijlage; mag verspreid worden!Vele groetjes vanwegeAl Minara - Steunpunt Brussel & Vilvoorde/Zaventem

V.O.E.M. vzw  
Hoofdstedelijk Verbond  
Lakensestraat 68  
1000 Brussel

Tel./Fax: 02/503.13.25  
Bezoek onze webtek: <http://www.voem-vzw.be>

-----

COMMUNIQUE DE PRESSE

Les deux jours de festival " Le Printemps de Daarkom " organisés le 11 avril au Beursschouwburg et le 12 avril à Bozar (Bruxelles)par la Maison des Cultures maroco-flamande 'Daarkom' ont remportés un franc succès.

communiqué de presse ci-inclus!

Le dossier de presse complet du Printemps de : [http://www.daarkom.be/dossier\\_de\\_presse\\_printemps\\_daarkom.pdf](http://www.daarkom.be/dossier_de_presse_printemps_daarkom.pdf)

cordialement,

sarah lauwers

---

La viande hallal avariée était traitée à l'acide

Une dizaine de bouchers spécialisés dans la viande hallal ont été interpellés mercredi dans la région marseillaise. Ils sont soupçonnés d'avoir traités à l'acide des denrées avariées pour pouvoir à nouveau les commercialiser. L'enquête aurait débuté après une série d'intoxications alimentaires.

Cette note a été publiée le 13/04/2009

Pour lire la note entièrement, veuillez cliquer sur le lien ci-dessous :  
<http://infohalalbelgium.lalibreblogs.be/archive/2009/04/13/la-viande-hallal-avariee-etaite-a-l-acide.html>

Huit fois plus de cas de diabètes chez les femmes turques et marocaines  
30.03.09 - 09:26 (Belga) Le diabète de type 2 est beaucoup plus fréquent dans notre pays chez les femmes turques et marocaines que chez les femmes belges. C'est ce qu'affirme Hadewijch Vandenheede de la Vrije Universiteit Brussel, qui est la première à avoir récolté des chiffres au sujet de cette tendance, rapportent lundi plusieurs journaux.

Une étude indique en effet que ce sont surtout les femmes turques qui ont tendance à faire du diabète de type 2. La maladie survient huit fois plus chez ces femmes que chez les femmes belges. Chez les femmes marocaines, la maladie survient cinq fois plus que chez les belges d'origine. "Le fait qu'elles développent plus souvent la maladie est surtout dû à leur surpoids", affirme la chercheuse. "Plus de 72 pc de dames turques entre 35 et 74 ans ont un indice de masse corporelle (Body Mass Index) supérieur à 25. Chez les femmes marocaines, c'est le cas pour quasi 69 pc d'entre-elles. Chez les Belges, un tel dépassement n'est le cas que chez 43 pc des femmes". Le fait que les femmes allochtones ne font quasiment pas de sport pourrait aussi jouer un rôle. Les hommes allochtones développent aussi plus souvent un diabète de type 2, soit deux fois plus que les hommes belges d'origine. (CYA)  
Belgique, Santé

---

Europe

F R A N C E :

La Halde veut ouvrir tous les emplois aux étrangers

La Haute autorité de lutte contre les discriminations et pour l'égalité (Halde) demande au gouvernement la suppression des conditions de nationalité pour accéder à des emplois publics ou à des métiers tels qu'architecte, avocat ou vétérinaire.

Cliquez sur <http://almadinaconcept.blog4ever.com/blog/lirarticle-191700-1246204.html>

---

Catalogne

Migrants au chômage

L'exécutif Catalan a demandé au gouvernement central à Madrid de renouveler les permis de travail aux immigrés actuellement au chômage en raison de la crise économique qui frappe le pays. Le secrétaire Catalan à l'immigration, Oriol Amorós a invité le gouvernement de Madrid à "plus de flexibilité" dans les critères pour le renouvellement des cartes de séjour avec permis de travail pour les immigrés actuellement au chômage.

"Le pire que l'on puisse faire dans une conjoncture d'instabilité économique est de laisser une personne qui est en situation régulière en Espagne, tomber dans l'irrégularité et la clandestinité. Ceci ne fera qu'augmenter le marché noir de l'économie", a averti le responsable catalan dans des déclarations à la presse locale.

## COMMUNIQUE

Elections européennes de juin 2009 :

Le PARTI ANTI-SIONISTE (P.A.S) lance sa campagne en vue des élections européennes avec la création de plusieurs listes antisionistes en France.

Son objectif est de s'opposer aux lobbies sionistes français et européens qui dictent à nos dirigeants et à nos hommes politiques leur conduite pour les intérêts d'un pays étranger : israël. Les grands partis traditionnels ont droit au financement des partis et ont donc les moyens, donnés par le contribuable, de mener une campagne efficace auprès de l'opinion, relayée, qui plus est, par les médias complaisants.

Il ne nous reste donc, à nous, citoyens européens antisionistes, qu'à chercher des financements pour mener à bien notre campagne et faire connaître largement notre ligne politique. Il nous faudrait trouver pour cette campagne environ 300 000 €.

Alors, vous qui êtes sympathisants, et qui voulez que vos positions antisionistes soient enfin relayées nationalement et surtout à Bruxelles, vous pouvez aider et soutenir les listes anti-sionistes de France en faisant un don directement sur le site du PARTI ANTI-SIONISTE : <http://www.partiantisioniste.com>

ou en envoyant vos dons par chèque à l'adresse suivante :

Parti Anti-Sioniste,  
1, Imp. Jean-Baptiste Lebas,  
59760 Grande-Synthe.

[http://www.dailymotion.com/video/x8yku5\\_parti-anti-sioniste-elections-europ\\_news](http://www.dailymotion.com/video/x8yku5_parti-anti-sioniste-elections-europ_news)

---

Mariage d'une fillette de 8 ans

NEW YORK, 13 avril 2009 - L'UNICEF est profondément préoccupé par les informations selon lesquelles les tribunaux saoudiens ont décidé de ne pas annuler le mariage d'une fillette de 8 ans. Le mariage d'un enfant, quels qu'en soient les circonstances ou le cadre juridique, constitue une violation des droits de cet enfant.

La Déclaration universelle des droits de l'homme affirme que le mariage ne peut être conclu qu'avec le libre et plein consentement des futurs époux. Le consentement ne saurait être considéré libre et plein lorsque l'une des parties au mariage est trop jeune pour prendre une décision informée.

---

Rapport Final du FMEF  
Le Féminin Pluriel

La 2eme édition du Festival méditerranéen des écrits de femmes a débuté le mercredi 16 - 17 et 18 avril 2008, sous le thème « de la journaliste à l'écrivaine » elle a réuni des potentialités littéraires et journalistiques venues de 10 pays méditerranéens.

Pour voir et lire le rapport: <http://fpmaroc.blogspot.com>

---

=====  
Agenda

## SEMINAIRE

Le Centre d'action interculturelle (C.A.I.) organise un séminaire sur les primo-arrivants le 28 avril 2009, en partenariat avec la Province de Namur. Celui-ci se déroulera à l'Arsenal, rue Bruno 11 - 5000 NAMUR.

de 8h30 à 12h45

PAF: 10 euros (repas compris)

Inscription indispensable avant le 20 avril

Infos: 081 71 35 27

[secretariatcai@cainamur.b](mailto:secretariatcai@cainamur.b)

www.cainamur.be

En partenariat avec le C.I.Fo.P., Fedasil (Florennes) et la Fucid.

Avec le soutien du Fonds social européen et de la Région wallonne.

---

#### Cycle de formation

Le réseau bruxellois "Mariage et migration" vous invite à son cycle de formation autour du sujet "Le mariage en contexte de migration: Approche intégrée":

2 juin 2009: Analyse de genre et perspective interculturelle

16 juin 2009: Approche politico-juridique

23 juin 2009: Pratiques d'accompagnement social, d'éducation permanente et de prévention

Veuillez trouver le dépliant ci-joint pour plus d'informations sur le contenu et les modalités d'inscription.

Merci de diffuser.

Avec le soutien de la Communauté Française et de la COCOF

Arab Women's Solidarity Association - Belgique ASBL

Avenue de l'Eternité, 6 - 1070 Bruxelles

0881.718.815

363-0002517-35

[awsabe@gmail.com](mailto:awsabe@gmail.com)

[www.awsa.be](http://www.awsa.be)

[www.awsa.net](http://www.awsa.net)

---

#### Invitation atelier

#### Atelier femmes migrantes et discriminations multiples

Dans le cadre de la collaboration avec le projet du MRAX (Mouvement contre le Racisme, l'Antisémitisme et la Xénophobie) « Regards croisés sur les discriminations », Le Monde selon les femmes asbl et le MRAX ont le plaisir de vous inviter à participer à l'atelier « Femmes migrantes et discriminations multiples ».

Cet atelier aura lieu le jeudi 23 avril 2009, de 9h30 à 13h, au Monde selon les femmes, rue de la Sablonnière 18 à 1000 Bruxelles. Pour les personnes qui doivent se déplacer jusqu'à Bruxelles, un remboursement des frais de transport est possible.

Pour toute inscription ou demande supplémentaire d'informations, vous pouvez contacter Samantha Couset par mail : [samantha@mondefemmes.or](mailto:samantha@mondefemmes.or) ou par téléphone au 02/223.05.12. Il est nécessaire de vous inscrire car le nombre de participantes est limité.

Pour Le Monde selon les Femmes, Pour le MRAX,  
Marcela de la Peña V. Aicha Ayari  
Chargée de mission Chargée de Recherche et de Projet de Développement

Marcela de la Peña Valdivia  
Le Monde selon les femmes  
18 rue de la Sablonnière  
10000 Bruxelles  
Tél ++32 2 223 05 12  
Fax ++32 2 223 15 12  
[www.mondefemmes.org](http://www.mondefemmes.org)  
[marcela@mondefemmes.or](mailto:marcela@mondefemmes.or)

Message propulsé par splio  
> <http://www.splio.fr/>

Cliquez ici pour vous désinscrire  
> <http://www.SplioList.com/m.pl/del/11851/20080403105731837723/9551>